
КТО, ЕСЛИ НЕ МЫ?

•	 ВОЖАТСКИЙ	ПРАЗДНИК.	Гимназисты	на	«Пересменке-2011»
•	 ЗДОРОВЫЙ	ЧЕЛОВЕК	-	ЗДОРОВАЯ	НАЦИЯ.	От	чего	зависит	здоровье	человека?
•	 ТЫ	ТОЖЕ	МОЖЕШЬ	ПОМОЧЬ!	Акция	помощи	детишкам	из	дома	Малютки.
•	 «УЧИТЕЛЬ	С	БОЛЬШОЙ	БУКВЫ».	Героиня	рубрики	-	Светлана	Владимировна	Домнина.

ЧИТАЙТЕ В ЭТОМ НОМЕРЕ:

Начать решили незамедли-
тельно: 17 ноября с разрешения 
директора была организована 
первая дискотека. По какому 
поводу? А разве он так важен? 
Конечно, тема вечера все-таки 
была озвучена: так как с пер-
вым снегом в душе появилось 
томительное чувство ожи-
дания главного праздника в 
году, то организаторы решили 
устроить Новый год на месяц 
раньше. Ребята пришли на дис-
котеку в новогодних колпаках 
и весь вечер напоминали друг 
другу о том, что на носу День 
рождения деда Мороза (его в 
России отмечают 18 ноября).
Многие скажут: «Что инте-
ресного в танцах в темном 
школьном коридоре?» Ваши 
скептические мнения не под-
твердятся: на праздник при-
гласили ди-джея с настоящей 
светомузыкой и современной 

аппаратурой. Девчонки с удо-
вольствием лопали мыльные 
пузыри, и все ребята танце-
вали в тумане, выпускаемом 
генератором дыма. Дискотека 
прошла замечательно!
После вечеринки я поговорила 
с уставшими, но радостными 
гимназистами.
«Простые истины»: - Ребята, 
оделитесь своими впечатлени-
ями!
Анастасия Федотова, 9В: - 
Было очень здорово, мне всё 
понравилось. Надеюсь, что в 
следующий раз можно будет 
потанцевать и пообщаться с 
ребятами подольше!
«П.И»: - Скажите, что вам по-
нравилось больше всего?
Наташа Галкина, 10А: - Я была 
удивлена, увидев современ-
ную аппаратуру. Свет, звук, эф-
фекты  – это главная составля-
ющая отличной дискотеки!

«П.И»: - Нужны ли в школе по-
добные мероприятия?
Олеся Ясинская: - Безусловно, 
должны! Такие дискотеки раз-
нообразят досуг школьников 
и предоставляют возможность 
общения в неофициальной об-
становке.
«П.И.»: - Ребята, как вы думае-
те, дискотеки будут популярны 
в наше школе?
Катя Васильева, 9Б: - Да, так 
как первая дискотека понра-
вилась всем, гимназисты будут 
делиться впечатлениями  со 
своими друзьями, и в следую-
щий раз желающих потанце-
вать будет больше. 
Аня Шмакова, 10Б: - Такие 
мероприятия помогают нам 
отвлечься от наших повседнев-
ных проблем, получше узнать 
друг друга, и это прибавляет 
энергии, чтобы дальше учить-
ся с позитивом!

Все, кого я опросила, были в 
восторге о дискотеки. А раз-
ве восторженные реплики го-
стей – не самая высокая оценка 

праздника?
На этом вечере многие 
школьники проявили себя 
творчески. Наша гимназия 
может похвастаться талант-
ливыми разносторонними 
людьми. Алёна Агаева, наш 
фотограф, сделала отличные 
фотографии. Юноши из группы 
«Beat-mix» продемонстриро-
вали всем свои способности в 
битбоксе. Также звучали лири-
ческие песни и рэп.
Подведём итоги: дискотека, 
состоявшаяся семнадцатого 
ноября прошла на «ура»! И эта 
заслуга всех, кто принимал 
участие в ней. Мы надеемся, 
что эта первая дискотека в 
году поднимет настроение, а 
в преддверие Нового года мы 
встретимся и повеселимся!
«Кто, если не мы» – слова гим-
на молодёжи России. Кто, если 
не мы начнём поддерживать 
идею проведения светлых ме-
роприятий в нашей школе? Мы 
сможем сделать многое, когда 
вместе!

Анастасия ПЛАТОНОВА

Как говорится в русской пословице, «новое – хорошо забы-
тое старое!». Да, иногда бывает, что традиции забываются, 
но рано или поздно находятся люди, которые возрожда-
ют их! Наша школьная газета и Совет Лидеров гимназии те-
перь вновь организовывают веселые школьные дискотеки!



ПРОСТЫЕ НОВОСТИ СПОРТА

19-я часто занимает ступени на спортивном 
пъедестале города Кургана! Вот и соревнова-
ния этого года не стали исключением: наши 
гимназисты вновь на высоте!
Радуемся удачному выступлению девушек 11 
класса на первенстве района по тестам (чел-
ночный бег 3х10м, прыжок в длину с места, 
упражнения на гибкость, отжимание). Они вы-
ступили блестяще и заняли первое место! Со-
став команды:  Анастасия Черкашина, Анаста-
сия Дубровина, Елизавета Симонова из 11Б, 
Анастасия, Налимова и Екатерина Глазунова 
(11а). Поздравляем девушек и их преподавате-
ля физической культуры Светлану Алексеевну 
Сапогову! 

Теперь девчонкам предстоит выступить на 
городских соревнованиях. Пожелаем им удачи!

Завершилось первенство школы по волей-
болу среди юношей 9-10 классов, в котором 
приняли участие пять команд. 

Соревнования были интересными. В спортив-
ном зале после уроков всегда собирались бо-
лельщики, которые поддерживали команды 
своих классов. Особенно запомнилась всем 
игра между 9Б и 10Б: десятиклассники выигра-
ли абсолютных чемпионов школьного первен-
ства, хотя до этого не победили ни в одной 
игре. 
Места распределились следующим образом: 

Место 1 2 3 4 5

Класс 9Б 10В 10А 9В 10Б
Лучшими игроками были признаны Павел Со-
рокин и Михаил  Куликов, 9Б; Артём Анчугов и 
Вячеслав Фогель – ученики 10В; Дмитрий Пле-
щёв  и Стас Белан, 10А; Александр Достовалов, 
10Б, Денис Лаврентьев, 9В.

Информация с сайта gimn-19.narod.ru

27 ноября Россия отметила День мате-
ри. Мероприятия прошли по всей Рос-
сии.
В воскресенье Президент России Дми-
трий Медведев и Председатель Прави-
тельства Владимир Путин встретились 
с участницами форума женщин. Пред-
ставители разных профессий, женщины 
обсудили с руководством страны вопро-
сы материнства и детства. 
В пятницу, 25 ноября, в Курганской об-

ластной филармонии состоялся концерт 
«Тепло материнских рук» для сотен жен-
щин Зауралья – тружениц села, матерей-
героинь, известных женщин. По тради-
ции концерт организовал фонд «МАМА» 
совместно с Правительством Курганской 
области. Мероприятие было посвящено 
памяти Валентины Толкуновой, любив-
шей бывать в Зауралье.
В этот же день ребята из 5А класса на-
шей гимназии провели для мам своё ме-

роприятие. Ученики прочитали 
трогательные стихи, исполни-
ли песни, показали смешные 
сценки из будней мам. В конце 
встречи дети подарили сво-
им любимым мамам по розе и 
ещё раз лично поздравили их 
с праздником, пожелали всего 
самого наилучшего: счастья, 
здоровья, удачи, успехов в ра-
боте. Мамочки от души побла-
годарили ребят за такой вечер, 
кто-то даже всплакнул от сча-
стья. Мы желаем всем мамам 
на земле плакать только в такие 
радостные моменты!

Дмитрий ХАПОВ

ГЛАВНОМУ В ЖИЗНИ ЧЕЛОВЕКУ

Команды юношей и девушек 9-х классов побе-
дили в первенстве Первомайского района по 
четырёхборью.
Четырёхборье включает в себя челночный бег, 
подтягивания на перекладине для юношей, 
сгибания-разгибания рук в упоре лёжа для де-
вушек, прыжок в длину с места, упражнение на 
гибкость. Надо сказать, соперники у гимнази-
стов были сильными, но ничто не смогло поме-
шать нашей победе!
Наибольшее количество очков у юношей на-
брал Влад Кокшаров (220), у девушек - Екате-
рина Барышева (214). Желаем успеха ребятам 
в финале городских соревнований, которые 
состоятся 9.12.11 в нашей школе, и ждем вас в 
качестве болельщиков! 

Приходите поддержать наших спортсменов!

Лучшей командой волейболистов стала команда 9Б

Спортивные соревнования, олимпи-
ады, достижения гимназистов... Обо 
всех этих радостных событиях мы рас-
сказываем вам в каждом выпуске. Но 
и для школьных газет существует со-
ревнование – ежегодный областной 
конкурс молодежных СМИ «PROрыв». 
В этом году «Простые истины» стали 
одним из лучших изданий Курганской 
области!
Уже пятый год подряд школьная га-
зета гимназии принимает участие в 
«PROрыве». И, надо сказать, мы ни 
разу еще не ударили в грязь лицом! По-
сле пребывания в десятке лучших, в 
2010 году мы заняли второе место, а в 
«PROрыве-2011» жюри конкурса поста-
вило нас на третью ступень пьедестала.
Организаторами мероприятия явля-
ются Главное управление образования 
Курганской области, Комитет по печати  
и СМИ Курганской области, областная 
молодежная организация «XXI ВЕК» 
и региональный Детско-юношеский 
центр. В этом году генеральным спон-
сором «PROрыва» стала компания МТС. 
Жюри спонсорской компании признало 
«Простые истины» лучшим молодежным 
изданием в номинации «Школьная пу-
блицистика», наградив дипломом и при-
ятными подарками. 
Для главного редактора нашей газеты 

эти награды значат очень много: «С кон-
курсом «PROрыв» я знакома давно и все 
три года, что руковожу нашей газетой, 
стараюсь делать всё возможное, чтобы 
в следующий раз вновь достойно пред-
ставить нашу газету. Просматривая луч-
шие молодежные издания области, наша 
команда находит для себя что-то новое и 
полезное, мы постоянно совершенству-
емся! Я очень надеюсь, что в следующем 
году у нас наконец-то получится стать 
первыми. Мы еще прорвемся!» - говорит 
Анна Горохова.

Как бы то ни было, главной оценкой на-
шей работы является не мнение жюри 
областного конкурса, а отзывы читате-
лей, то есть вас!

Юлия ПЛОТНИКОВА 

МЫ ЕЩЕ «PRO-РВЕМСЯ»!



Мероприятие прошло в сте-
нах Дворца детского и юно-
шеского творчества. С самого 
начала на фестивале царила 
атмосфера какого-то особого 
праздника – праздника дет-
ства. Повсюду яркие футболки, 
разноцветные галстуки, значки 
и много-много ребят, которые 
любят эту замечательную про-
фессию!
Вначале все команды прошли 
регистрацию. Многие ребята 
знакомились, общались друг 
с другом и делились опытом.
На церемонии открытия были 
представлены участники фе-
стиваля (более 200 ребят, 16 
вожатских отрядов) и органи-
заторы фестиваля (Курганская 
Областная Молодёжная Обще-
ственная Организация «XXI 
век», МУ «ДДЮТ», МУ «Кур-
ганский Дом Молодёжи»).
После торжественной части 
ребята приступили к демон-
страции своего мастерства. 
Вожатые соревновались в раз-
личных номинациях: «Лучший 

вожатский танец», «Лучшая 
вожатская песня», «Визитка 
Вожатского отряда»… «Все от-
ряды показали, на что они спо-

собны. Было видно, что все ре-
бята тщательно готовились», 
– рассказывает свои впечатле-
ния от увиденного участница 
фестиваля. И действительно, 
аплодисменты в зале не смол-
кали ни на минуту. «Вожатики» 
пели весёлые песни, презенто-

вали свои команды в самых не-
обычных формах и танцевали.
По окончании вожатского кон-
церта участников ожидало 
новое задание – прохождение 
игры по станциям, в которой 
должна была определиться 
лучшая команда. Во время про-
хождения этой дисциплины 
всем пришлось выложиться на 
100%. Ребята придумывали но-
вые игры, искали выход из раз-
личных ситуаций, которые мо-

гут произойти с ними в лагере. 
Ксения Сидорова: «Мне без-
умно понравилась игра-сорев-
нование ведь это прекрасная 
возможность освежить свои 
знания, узнать что-то интерес-
ное, приобрести новый опыт».
Следующим этапом фестива-

ля стала встреча участников 
с членами различных педаго-
гических отрядов Курганской 
Области. Это ПО «Молодёж-
ный», ПО «Ценные Кадры», ПО 
«Ювентис». Они рассказали 
истории создания своих отря-
дов и провели для юных вожа-
тых мастер-классы по различ-
ным направлениям вожатской 
деятельности.
Незаметно подошел самый 
волнующий момент конкур-
са – церемония награждения. 
Были объявлены победители 
в различных номинациях (сре-
ди них вожатский отряд «Ко-
манда XXI», отряды школ № 
11,50,31 и 47). Все участники, в 
том числе и наши «Пельмени», 
получили грамоты за участие 
и сертификат на 500 рублей 
на изготовление полиграфи-
ческой продукции для своего 
педагогического отряда. И на-
последок все вожатики дружно 
станцевали любимый всеми 
«Океанский рэп».
Очень приятно, что в этом году 
вожатский отряд нашей гим-
назии принял участие в этом 
фестивале. Надеемся, что в 
следующий раз «Пельмени» 
обязательно взойдут на пье-
дестал, и их ожидает ещё мно-
го творческих побед. Желаем 
успехов!

Александр ШМЫКОВ

Лиза Дмитриева, Ксюша Сидорова, Стас Минеев, Маша До-
вженко, Саша Шмыков, Катя Седошенко, Маша Заикина, Лиза 
Шарапова, Аня Фомичёва, Егор Дерябин, Данил Скороговоров, 
Лена Фомина, Наташа Мешкова, Настя Сидорова, Артур Ага-
фонцев - что же объединяет всех этих ребят? Все они – юные 
вожатые и члены слаженной команды «Пельмени»! Имен-
но они представляли нашу гимназию на фестивале вожат-
ских отрядов «Пересменка-2011», который прошел 12 ноября.

Я ВОЖАТЫЙ, ТЫ ВОЖАТЫЙ…

Театр имеет огромное влияние на душу человека, поскольку, 
видя происходящее на сцене, зритель ассоциирует себя с тем 
или иным персонажем. Вот уже много лет подряд у нас в гим-
назии существует традиция посещать культурно-массовые ме-
роприятия, которые помогают нам духовно обогащаться и раз-
виваться. На днях все ученики выехали на одну из постановок 
Курганского государственного театра драмы. 

В этот раз актеры драмтеа-
тра удивили нас постановкой 
«Вождь Краснокожих» по мо-
тивам рассказа О. Генри. Два 
мошенника Билл и Сэм нуж-
даются в деньгах, для реше-
ния своих проблем они крадут 
сына богатого и влиятельного 
человека, чтобы впоследствии 
получить за него выкуп, но об 
этом Дрисколл и Логан ещё 
горько пожалеют…  
Три актёра, сыгравшие в этом 
спектакле, ярко раскрыли ха-
рактеры героев. Их артистизм, 
мастерство, пластика движе-
ний и умение доносить на-

строение заставили зрителей 
сопереживать, радоваться, 
огорчаться. Интересный сю-
жет, музыкальное оформле-
ние пьесы, включение ретро в 
канву представлений помогли 
всем зрителям очутиться в том 
мире детских приключений и 
фантастики.
Выходя из концертного зала, 
ребята делились друг с другом 
впечатлениями, кто-то обсуж-
дал костюмы артистов, кто-то 
вспоминал шутки, произнесён-
ные актёрами, кто-то говорил, 
что скоро вновь придет в театр 
посмотреть новую постанов-

ку, кто-то захотел записаться 
в кружок актёрского мастер-
ства... Результат один: все мы 
в этот день стали ближе к миру 
театра. 
Гимназисты получили не толь-
ко знания о прошедшем, но и 
стали добрее, милосерднее. 

Кто знает, вдруг отзвуки театра 
навсегда останутся в душах на-
ших учеников, и, может быть, 
через несколько лет мы увидим 
выпускников гимназии, испол-
няющих роли Гамлета и Дон 
Кихота.

Мария ДОВЖЕНКО

ОТЗВУКИ ТЕАТРА

Игра актеров понравилась гимназистам

Команда вожатых «Пельмени» никогда не скучает!



– Дима, что именно требова-
лось от участников конкурса?
– Номинаций было несколько, 
я представил свои работы од-
ной из них. В одном ролике я 

призывал пойти на выборы и 
все-таки сделать свой выбор, 
попытался привлечь внимание 
людей к этому событию. Темой 
для второго моего ролика стал 

родной край. Будущее нашей 
малой родины ложится на пле-
чи молодежи, которая уезжает 
в другие города, бросая Заура-
лье на произвол судьбы. 
- Надеялся победить?
- Нет, для меня это стало не-
ожиданностью! Всего в кон-
курсе участвовало более ста 
творческих работ, и среди них 
выбрали мои. Не верится!
-Всем известно, что ты пред-
седатель Совета Лидеров. А 
чем еще ты занимаешься?
-Окончил музыкальную школу. 
Уметь петь и играть на музы-
кальных инструментах полез-
но, да и просто для общего раз-
вития знать, что такое прима, 
терция, кварта – это здорово. В 
любом случае я считаю, что эти 
восемь лет не прошли зря. Так-
же мне интересна журналисти-
ка. Я не могу бездумно писать, 
хочу дать пищу для размышле-
ний своим читателям.
- Кем ты видишь себя в буду-
щем?

- Еще не определился. Мне 
предлагают поступать в му-
зыкальный колледж. Также 
Владимир Мединский, доктор 
политических наук и предсе-
датель Государственной Думы, 
предложил мне серьезно из-
учать историю. Я подумываю о 
том, чтобы стать преподавате-
лем истории России. 
-А ты не задумывался о карье-
ре политика?
- Мне сейчас часто говорят, 
что я стал мыслить, как де-
путат (смеется)! Сказывается 
участие в олимпиаде по праву. 
Я занял первое место в город-
ском этапе этой олимпиады. 
Спасибо Оксане Петровне Ли-
товченко, которая подгото-
вила меня. В январе-феврале 
пройдет областной этап. Рабо-
таю, готовлюсь. Также впереди 
еще олимпиада по русскому 
языку.
-Дима, спасибо большое, же-
лаем тебе удачи!

Анна ТЕТЕНЕВА

ЛУЧШИЕ СРЕДИ НАС
Лидер – тот, на кого все равняются. Думаю, что ученик 9Б Дми-
трий Хапов уже не раз доказал свое право считаться лидером.  
Он часто становится лучшим. Совсем недавно, 30 ноября, Дима 
стал победителем областного конкурса социальной рекламы 
«Время перемен». 

В этом номере мне хотелось 
бы рассказать о своём учителе, 
человеке, который неустанно 
заботится и ведёт нас по до-
роге к знаниям, – это Домнина 
Светлана Владимировна, пре-
подаватель математики, физи-
ки и замечательный классный 
руководитель 11 Б.
– Светлана Владимировна, Вы 
выбрали такую ответствен-

ную и сложную работу. По-
чему?
– Мне с детства очень нрави-
лось общаться со сверстника-
ми и особенно с малышами. Я 
сразу поняла, что профессия 
учителя станет делом моей 
жизни. Правда, долго сомне-
валась, какой предмет вы-
брать. Мне больше импони-
ровало общение с младшими 
школьниками, но папа насто-
ял, чтобы я стала учителем ма-
тематики.
– Как Вы проводите свобод-
ное от работы время?
- Обожаю готовить! Частенько 
радую близких различными 
деликатесами. 
– Чем Вы обычно занимаетесь 
на летних каникулах?
– Обычно всё лето я провожу 

на даче. Там всег-
да найдется, чем 
заняться. Это и 
пересадка расте-
ний, и ремонт, и 
постройка новых 
сооружений. А са-
мое главное, мы 
всегда проводим 
лето всей семьёй 
вместе и стараем-
ся соблюдать эту 
традицию. 
– Каков у Ваш 
жизненный де-
виз?
– Оптимизм в на-
шей жизни – глав-
ное правило вы-
живания.
– Какой бы совет 
вы дали нашим 
ученикам?
–«Учиться, учить-
ся, учиться», – та-
кое наставление давали мне 
мои учителя, когда я была 
маленькой. А вообще это не 
только относится к учёбе как 
к процессу получения научно-

го познания. Здесь говорится 
ещё о межличностных отноше-
ниях. Школа учит нас общать-
ся, здесь появляются первые 
друзья.

Анастасия ЧЕРКАШИНА

Наверно, быть классным руководителем выпускного клас-
са сложнее, чем первого: если малыши ещё несознатель-
но  могут проспать первый урок, запутаться в домаш-
нем задании, облиться горючими слезами из-за плохих 
оценок, то одиннадцатиклассники (что греха таить) уже по-
зволяют себе со спокойной совестью нарушать справедливей-
ший устав муниципального общеобразовательного учреж-
дения «Гимназия №19» (особенно любимые пункты 4.5; 4.6). 

УЧИТЕЛЬ С БОЛЬШОЙ БУКВЫ

Блиц-опрос

 Если праздник, то... 
Новый год.
Если музыка, то... 
Произведения П. Чайковско-
го и М. Глинки.
Если рукоделие, то...
Вязание на спицах и крюч-
ках.

 Светлана Владимировна: «Оптимизм – 
главное правило выживания!

Дмитрий Хапов сделал лучший видеоролик в области



Бумажку – в ближайший му-
сорный бак!

Главная причина грязных улиц 
– человек, ведь чисто не там, 
где убирают, а там где не му-
сорят. Хотя, если честно, наши 
коммунальные службы не всег-
да спешат очистить мусорные 
баки от давно скопившихся от-
ходов, и на это тоже стоит об-
ратить внимание. 
Донесите мусор до ближайшей 

урны, которую найдете. Если 
это фантик от конфеты или что-
то мелкое, то можно положить 
в сумку и выбросить ее дома в 
ведро или мусоропровод. Ког-
да в городах станет чисто, вот 
тогда нужно будет браться за 
глобальные проекты…
.Лето, море, пляж. Мальчик лет 
пяти катает по золотому песку 
грузовик, до отказа наполнен-
ный окурками… Такую картину 
я наблюдал летом этого года в 
Анапе, Всероссийской детской 
здравнице, излюбленном ме-
сте отдыха россиян, в том чис-
ле и наших зауральцев. 
Знаменитый анапский песок, 
который принято называть зо-

лотым, полон окурков, косто-
чек от фруктов, шелухи семе-
чек, пробок от бутылок, самих 
бутылок, пакетиков и ещё вся-
кой гадости, которую только 
может выбросить российский 
отдыхающий. Неужели нель-
зя встать на ноги, сделать не-
сколько шагов и бросить мусор 
в урны, которые находятся со-
всем рядом? Видимо, нет. За-
чем нужно гадить в том месте, 

где отдыхают твои дети, где от-
дыхаешь ты сам?..
Леса – легкие наших городов

На сегодняшний день ситуа-
ция с загрязнением лесов при-
обретает катастрофическую 
форму. По данным экспертов, 
через десятки лет в российских 
лесах едва ли найдётся гектар 
чистого, не тронутого челове-
ком леса. Кучи мусора в таком 
лесу располагаются недалеко 
друг от друга, буквально через 
каждые 500 метров. Одно «ра-
дует»: пойдешь в такой лес – не 
заблудишься, мусор выведет 
тебя домой…  
Лучший способ не дать воз-
можности сбыться страшным 

прогнозам – это просто не 
оставлять мусор в лесу, а со-
брать его в мешок и выкинуть 
дома. Наш лес – это наша 
жизнь, так как именно деревья 
производят кислород. Не бу-
дет его – не будет и нас.
Делать планету чище – это 

престижно!
«Мусора.Больше.Нет» – обще-
ственная экологическая орга-
низация, выросшая из частной 
инициативы в 2004 году. Дея-
тельность движения разделя-
ют десятки тысяч сторонников. 
Появилось отделение этой ор-
ганизации и в Кургане. 
В 2012 году с 24 марта по 25 
сентября пройдёт акция чисто-
ты по всему миру, она затронет 
все континенты и объединит 
миллионы людей, которые 
будут участвовать в этой мас-
штабной акции.
«Именно в этот момент мы 
ищем вас! Мы приглашаем 
всех, кто хочет стать участни-
ком этого всемирного меро-
приятия. Все, что вам нужно 
сделать – присоединиться к 
нашей оганизации в течение 
одного дня в 2012 году», - го-
ворят активисты организации 
«Мусора.Больше.Нет».
Идею проведения всероссий-
ской акции по уборке мусора 
на природных объектах в сен-
тябре 2012 года поддержал 
даже премьер-министр России 
Владимир Путин. «Давайте 
договоримся, что мы пред-
примем все необходимые дей-
ствия, чтобы вас поддержать», 
– сказал Путин. Он отметил, 
что это очень хорошая иници-
атива. «Давайте попробуем и 
мы», - ответил Путин.
Принять участие в этой акции 
очень легко – вступай в эту 
группу общественного дви-
жения http://vkontakte.ru/
mbn_kurgan и предлагай свою 
помощь! Вот увидишь, мусора 
больше не будет!

Здоровое питание – залог 
здоровья человека

В условиях постоянно ухуд-
шающейся экологической си-
туации особую важность при-
обретает здоровое питание, 
которое может стать защитой  
от вредных воздействий.
Собственное здоровье человек 

начинает ценить только когда 
болезни уже одолевают его, а 
причиной этого становится не-
правильное питание. В то же 
время постоянные рекламные 
компании, созданные для по-
вышения продаж некоторых 
«здоровых» видов продукции, 
оказывают негативное воздей-
ствие на самые незащищённые 
слои населения. 
Попадая под воздействие та-
кой рекламы, мы уже неспо-
собны понять, какие продукты 
нужно употреблять и в каких 
количествах, а какие лучше ис-
ключить из собственного раци-
она. Подобное положение ока-
зывает серьёзное влияние как 
на статистику заболеваемости 
в стране, так и на демографи-
ческую ситуацию.

Спорт – уверенность 
в завтрашнем дне! 

В условиях современного 
мира, когда большую часть 
времени мы проводим в сидя-
чем положении, за учебниками 
или за компьютером,  просто 
необходимо уделять время 
физминуткам, чтобы элемен-
тарно поддерживать себя в 
тонусе. Физическая культура 
оказывает оздоровительный и 
профилактический эффект, что 
является чрезвычайно важным 
в любом возрасте. 
О пользе зарядки нам твердят 
с самого детства, и трудно с 
этим поспорить. Многим из 
нас начинать утро с зарядки 
мешает лень, но, поборов её, 
вы сможете понять, что неда-
ром провели первые минуты 
после сна, потратив их на за-
рядку. Поддерживать себя в 
форме каждый день намного 
полезнее, чем время от време-
ни посещать тренажёрный зал. 
Зарядка не займёт много вре-
мени, и ваш бюджет никак не 
пострадает!
Кстати, даже обычная ходьба 
поднимает мышечный тонус, 
укрепляет костную ткань, раз-
вивает координацию дви-
жений, стимулирует обмен 
веществ. Так что сделайте пра-
вильный выбор, если вам нуж-
но проехать две остановки или 
есть вариант пройти это рас-
стояние пешком.

Дмитрий ХАПОВ

ЗДОРОВЫЙ ЧЕЛОВЕК – ЗДОРОВАЯ НАЦИЯ!
Наш дом, планета Земля, имеет свои проблемы — проблемы 
экологии. Увеличение выбросов парниковых газов, бескон-
трольная добыча природных ресурсов, загрязнение мирового 
океана… Всё это глобальные проблемы, заняться решением 
которых гимназисты едва ли смогут. Но есть и другие возмож-
ности помочь нам стать здоровее, стать чище Земле.

Жизнь планеты зависит только от нас
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СПЕШИТЕ ДЕЛАТЬ ДОБРЫЕ ДЕЛА!
Компьютеры... Куда мы без 
них теперь? Родители не пере-
стают твердить, что всё сво-
бодное время мы проводим у 
монитора, и грозятся отклю-
чить интернет. Интересно, а 
сколько бы дней протянули 
без сети и компьютера наши 
гимназисты? Давайте узнаем!
Алёна Ленкова, 10В: «Если бы 
все близкие жили рядом, ин-
тернет мне был бы не нужен 
совсем».
Максим Сочнев, 10А: «Сколько 
дней? Да тут о часах идёт раз-
говор! Ну вы даете, дни…»
Вика Кожевникова, 9В: «Я бы 
могла прожить без него сколь-
ко угодно, если бы в школу 
не требовались сообщения в 
электронном виде».
Саша Достовалов, 10Б: «Если 
бы у меня не было свободного 
времени, то я бы запросто про-
жил без компьютера и интерне-
та. Но я часто слушаю музыку, 
играю в online-игры и просто 
смотрю фотки вконтакте». 
Настя Томилко, 8А: «В учеб-
ное время без компьютера 
можно прожить не больше 
двух-трех дней, а летом он мне 
вовсе не нужен».
Ксюша Постовалова, 6А: 
«Дня три бы протянула!»
Карина Туринова, 8Б: «Навер-
ное, всего около недели, без 
социальной сети становится не 
по себе».

ТВОЕ МНЕНИЕ

В Кургане имеется множество 
детских домов, где живут ре-
бята, оставшиеся без семьи. 
Им, чувствующим себя порой 
самыми одинокими на свете, 
нужна наша помощь и под-
держка. Наша гимназия, про-
водя различные акции по сбору 
одежды, книг и игрушек,  кото-
рым потом радуются малютки, 
пытается им помочь.
С 30 ноября стартовал соци-
альный проект Совета Лиде-
ров «Спешите делать добрые 
дела». С первого по десятое 
декабря те вещи, которые  
ученики хотели бы передать в 
детские дома, они смогут при-
нести организаторам данной 

акции, итоги которой будут 
подведены в конце этого же 
месяца. 
Мне стало интересно,  с ка-
кого времени 19 гимназия и 
оговоренные социальные уч-
реждения стали сотрудничать, 
и какие планы на будущее, 
связанные с благотворитель-
ностью, есть у нашей школы. 
Любовь Геннадьевна Ганоль 
ответила на мои вопросы:
«В первый раз наши ученики 
посетили дом малютки, нахо-
дящийся  во 2 микрорайоне, 
ещё в 2008 году. С того вре-
мени мы ежегодно навещаем  
детские дома, не забывая про 
подарки для ребят.  К примеру, 

в прошлом году мы принесли 
с собой  не только вещи, но и 
деньги, собранные на школь-
ной ярмарке. В будущем мы на-
мерены продолжать начатое, 
ведь очень важно помогать 
тем, кто в этом нуждается». 
25 ноября  наши старшекласс-
ники нанесли визит в «Курган-
ский областной детский дом 
№1», расположенный в Энер-
гетиках.  Пообщавшись с Са-
шей Загузиным из 9 Б, я узнала, 
как всё прошло: «Нас встрети-
ли очень тепло, с восторгом и 
радостью, все были рады на-
шему приезду. Мы и сами полу-
чили огромное удовольствие 
от этой встречи! Стоит сказать, 
что в качестве подарка мы при-
везли с собой 100 замечатель-
ных и красивых мягких игру-
шек, которые вызвали самый 
настоящий восторг у детей».
Английский поэт  Джон Донн 
говорил когда-то: «Быть мило-
сердным – значит делать всё, 
что в наших силах». Если оце-
нивать  всё то, что делает наша 
гимназия, ссылаясь на эти сло-
ва, то можно смело сказать, 
что мы милосердны и умеем 
сострадать. А ведь именно эти 
качества делают человека че-
ловеком.

Екатерина СЕДОШЕНКО

Если честно, я раньше нечасто 
слушал его песни, не осозна-
вал, что теряю возможность 
вместе с ним подумать о важ-
ном, главном...
Первого декабря вышел фильм  
«Высоцкий. Спасибо, что жи-
вой». Картина была снята сы-
ном Владимира Семёновича 
- Никитой в память об отце. 
Высоцкий такой – один. Фильм 
переносит нас в 1979 год, когда 

Владимир Семёнович решился 
дать концерт в Бухаре, несмо-
тря на запреты врачей (здоро-
вье певца было подорвано, и 
вердикт доктора был таков: 
Высоцкий просто не вернется 
с этих гастролей). Врач оказал-
ся прав: пережив клиническую 
смерть и придя в себя, Высоц-
кий понимает, что его болезнь 
отзывается стократной болью 
в душах его близких людей. 

«Я жив лишь вашими молит-
вами. Господи, дай мне силы, 
чтобы выразить, как я их лю-
блю...» – говорит поэт. 
С того дня клинической смерти 
проходит ровно год, и страна 
теряет самого смелого певца 
современности. Эти 365 дней 
были даны поэту для того 
чтобы побыть рядом с теми, 
кто его так любил, и подарить 
миру свои лучшие песни. «Я 
пишу и, значит, я живу...» Его 
нет с нами уже тридцать один 
год, но он до сих пор живет в 
своих песнях.

Евгений МУСИХИН

Как бы грустно это ни было, но на свете живут люди,  не име-
ющие чего-то очень важного. У первых нет работы, у вторых 
– дома, а у третьих – родителей.  И, пожалуй, потеря близких 
– это самое страшное, что только может случиться.

СПАСИБО, ЧТО ТЫ БЫЛ...
Высоцкий... Он был известен своим гордым нравом, стойко-
стью и выносливостью. Это не просто человек, это человек-эпо-
ха, который сумел, наперекор всему, донести до каждого свою 
боль, мысль, сердце. Человек, который никогда не боялся  ска-
зать правду. Смыслом своей жизни он считал поэзию и музыку.

Гимназисты в гостях у ребят из детского дома


